



## Espaldarazo para disipar sospechas

**LADIVISA DEL PODER****ADRIÁN  
TREJO**

enranev@yahoo.com.mx // @adriantrejo

**T**al como lo hizo hace poco más de un año en Guerrero, con **Evelyn Salgado**, el presidente Andrés Manuel López Obrador acudió a Tamaulipas para respaldar al flamante gobernador **Américo Villarreal**.

Para que no quedara duda sobre el apoyo que tendrá el nuevo gobernador, López Obrador acudió con todo el gabinete, destacando desde luego el de seguridad, como si ello fuera suficiente garantía de que el estado, uno de los más castigados por la delincuencia organizada, tendrá su manto protector.

En el caso de Guerrero, el espaldarazo presidencial ha servido muy poco o nada.

Acapulco está rendido al hampa organizada y común, las comunidades de la tierra caliente y la montaña son gobernadas por el narco, que lo mismo impone precios de todos los productos básicos como funcionarios municipales.

¿Qué hará pensar al Presidente que en Tamaulipas será diferente?

Américo Villarreal llegó a la gubernatura bajo un cúmulo de señalamientos por el supuesto financiamiento de la delincuencia organizada que recibió su campaña.

Muchos fueron los testimonios en los medios sobre ese hecho, tomados de documentos presuntamente oficiales que, sin embargo, carecieron de contundencia jurídica como para evitar que tomara posesión del cargo.

Pero la duda quedó ahí; por algo acudió el gabinetazo de seguridad en pleno.

Ojalá la foto realmente tenga un impacto en la reducción de la delincuencia, no como en Guerrero.

••••

A pesar del homenaje que el presidente López Obrador adelantó que ofrecería al todavía gobernador de Oaxaca, **Alejandro Murat**, no lo tiene contemplado para un cargo en el Gobierno federal ni para una embajada o consulado.

Tan es así que el oaxaqueño no escondió sus aspiraciones para representar al PRI en la próxima elección presidencial.

Durante su participación en el evento organizado por el comité nacional del PRI, “Diálogos por México”, Murat destacó los resultados de su administración bajo el “modelo Oaxaca”, que logró consolidar al estado como el séptimo mejor calificado en materia de seguridad, la reducción de la pobreza y la ejecución de obras de gran proyección económica y desarrollo.

“En Oaxaca tenemos tres conceptos: crear, crecer y construir. La oportunidad se construye dando apoyo y conocimiento. Se construye a través de mayorías, pero no las que reemplazan minorías; sino las que incorporan, por eso es que obtuvimos grandes resultados”, dijo.

Al igual que Beatriz Paredes y Claudia Ruiz Massieu, Murat se declaró listo “para trabajar por un México diferente”.

A ver si sus declaraciones no le tumban el homenaje prometido.

••••

Dicen que el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López** está cabildando con los congresos estatales el apoyo a la reforma constitucional que extiende hasta 2028 la presencia militar en las calles.

En realidad, los votos de los 17 congresos locales que necesitaba la reforma, los tienen en la bolsa desde 2021 y mucho más.

Así que no debe convencer a nadie, ni a los congresos de mayoría opositora.

Ah, pero qué buen pretexto se encontró para hacer campaña.

¿O no?